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Protokoll 
 
Sitzung des Seniorenbeirats am Mittwoch, den 21.06.2023  
 
 
Anwesend:   Cornelia Hennefuß 

Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 
Michael Lauber 
Wolfgang Quante 
Dietmar Rohm  
Erhard Winkler  
Nestor Bachmann 
Klaus-Peter Mentzel 

Gäste: Angelika Falkner 
 (Beirat für die Teilhabe von Menschen mit Behinderung der 

Stadt Falkensee) 
Albrecht Frei 
(Berater Projekt: Digitale Medien Orientierung in der digitalen 
Alltagswelt) 

 
 
TOP 1: Annahme der Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wurde angenommen.  
 
TOP 2: Festlegung der Protokollführung 
 

Wolfgang Quante übernimmt das Protokoll der heutigen Sitzung. 
 
TO 3  Aktuelles 
 

• Artikel in der MAZ vom 21.06.2023 über die Kandidaten der 
Bürgermeisterwahl 2023 für die Stadt Falkensee für die Stichwahl am 
02.07.2023. 

• Die heutige Veranstaltung „Inclusionstisch“ der Stadt Falkensee wird 
kritisch gesehen, da es sich um eine geschlossene Veranstaltung handeln 
soll. Diese Entscheidung der Stadt wird mit Verwunderung und Unmut 
zur Kenntnis genommen und vom Teilhabebeirat und dem 
Seniorenbeirat auf der Veranstaltung thematisiert. 

• Besuch Dr. Grimm: (Zuarbeit von Michael Lauber) 

Der Beauftragte für Medien und Digitalisierung des Landes Brandenburg, 
Staatssekretär Dr. Benjamin Grimm aus der Staatskanzlei, besucht am 8. 
Juni 2023 das Beratungsprogramm zur Hilfe älterer Menschen bei der 
Digitalisierung, des Seniorenbeirats und informierte sich in Gesprächen 
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mit dem Team über die erfolgreiche Arbeit. Im Rahmen dieses Besuchs 
wurde von der Staatskanzlei auch ein Medienbeitrag erstellt, in dem 
gemeinsam mit den Seniorinnen und Senioren die praktische Umsetzung 
des Beratungsprogramms dargestellt wurde. 

• RBB-Termin am 12.06.2023: (Zuarbeit von Michael Lauber) 

Der rbb-Redakteur Jonas Pospesch erstellte zusammen mit dem Team 

und den teilnehmenden Senioren am 12. Juni einen Beitrag für das rbb- 

Magazin „Supermarkt“, um die Arbeit der Gruppe des 

Beratungsprogramms zur Hilfe älterer Menschen bei der Digitalisierung 

in einem TV-Beitrag vorzustellen und besonders die Verbrauchertipps zu 

dokumentieren, die in Form meines Vortrags regelmäßig Teil des 

Programms sind und sich mit Themen wie „Vorsicht beim Internetkauf“, 

„Was ist bei Handy-Verträgen zu beachten“ oder „Online-Banking“ 

befassen. Sendetermin ist der 11.09.2023, 20:15 Uhr, beim rbb. 

• Digital Tag 2023 in Falkensee: (Zuarbeit von Michael Lauber) 

Im Rahmen der bundesweiten Veranstaltungen zum Digital Tag 2023, 

hatte auch die IT-Gruppe des Seniorenbeirats zusammen mit dem Büro 

für Vielfalt der Stadt Falkensee, eine Aktion organsiert und die vier 

Pflegeheim in der Stadt besucht, um die Bewohner über die 

Möglichkeiten einer Beratung in den Pflegestätten zu informieren. Zum 

Abschluss wurde überall der 30-minütige Film „100 Jahre Falkensee“ 

gezeigt. Überraschend, waren die Reaktionen im „Katharinenhof“, wo 

nach Aussage der Bewohner, kein WLAN vorhanden sei. Erhard, Obmann 

dort, will dies mit der Heimleitung nachdrücklich aufnehmen, Michael 

wird gemeinsam mit Albrecht versuchen, die Kosten für die Installation 

von WLAN zu erfahren. 

• Die Veranstaltung zum Seniorentag 2023 des Landkreises Havelland in 
Premnitz wird als gelungen bezeichnet. Es gab aber wegen der Hitze an 
diesem Tag etliche Absagen. Ulf schlägt wegen der zu erwartenden 
Entwicklung zu mehr Hitzetagen im Juni vor, die Seniorentage besser im 
Hebst stattfinden zu lassen. Diese Initiative findet unsere Unterstützung. 
Außerdem war die Organisation der Bustouren verbesserungswürdig. 

• Unsere Kabarettveranstaltung am 11.06.2023 im Familien Café wurde 
von 22 Personen besucht und von allen als gelungen bezeichnet. Leider 
war von den Seniorenbeiräten nur Ulf anwesend. 

• Der Ausbau der Bredower Straße im Bereich des „Hartplatzes“ wurde im 
Hauptausschuss kontrovers diskutiert. 

• Es wird eine öffentliche Toilette südlich des Bahnhofs Falkensee 
errichtet. 
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TOP 4 Weitere Aktionen zur Schließung der zwei Sparkassen 
 

Bisher wurden 255 Unterschriften gesammelt. Wir sollten also weiterhin 
sammeln, um auf mindestens 500 Unterschriften zu kommen. Vor den von der 
Schließung betroffenen Filialen der MBS sind weitere Aktionen geplant. Ulf 
bemüht sich um einen Gesprächstermin mit dem Landrat und dem Direktor der 
Sparkasse im Frühherbst. 
 
TOP 5 Europäische Mobilitätswoche 16. Bis 22. September 
 

Ein Gespräch mit dem neuen Bürgermeister wird nach der Stichwahl gesucht. 
 
TOP 6 Aktion: „Ältere und Pflegebedürftige Menschen vor Hitze schützen“ 
 

Auf Grund der Erfahrungen mit der Hitze am Seniorentag in Premnitz hat Ulf 
eine Aktion „Ältere und Pflegebedürftige Menschen vor Hitze schützen“ durch 
den SBF angeregt. Wir halten eine solche Aktion für notwendig, sind aber 
überzeugt, dass wir wegen der anderen Aktionen diese auf nächstes Jahr 
verschieben sollten. Allerdings sollten wir uns aber darauf vorbereiten. Michael 
fragt nach, welchen Hitzeplan der Landkreis hat. Ministerin Nonnemacher hat 
angekündigt, dass das Land einen Hitzeplan erstellt. Wir erwarten von der Stadt 
Falkensee ebenfalls einen Hitzeplan und einen Klimabeauftragten, der die 
Maßnahmen koordiniert und überwacht. 
 
TOP 7 Treffen mit Dr. Jan Pollmann und Heiko Richter 
 

Auf ein Gespräch mit den Kandidaten zur Wahl in einem zusätzlichen Treffen 
wird aus Zeitgründen verzichtet. 
 
TOP 8 Sonstiges und weitere Termine im Juli und August 
 

• Das Stadtfest findet vom 01. bis 03. September 2023 statt. Um unsere 
Teilnahme abzusichern, findet eine Sitzung des SBF am 09. August 2023 
statt. Über das „Wie und womit“ wir uns am Stadtfest präsentieren, 
macht sich bitte jeder Gedanken und teilt diese online, telefonisch oder 
auch schriftlich mit. Ulf bespricht sich mit Bernhard von Schröder als 
Organisator. 

• H.P. Pohl möchte mit dem SBF ins Gespräch kommen. Wir werden ihn 
auf eine unsere Sitzungen ab Oktober 2023 einladen. 

• Ulf war auf einer Tagung der Akademie 2. Lebenshälfte zum Thema 
„Ehrenamt macht Sinn!“. Zum Thema „erste Ideen zu einer Falkenseer 
Ehrenamtsbörse 2024“ hat er uns einen Entwurf geschickt. Es werden 
Arbeitsgruppen mit den Beiräten vereinbart. 
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• Wie steht die Stadt Falkensee, Bürgermeisterkandidaten und 
Stadtverordnete, zur Einrichtung einer Stelle für einen Koordinator für 
die Senioren ? 

• Nestor berichtete vom Bauausschuss. Fahrradstreifen auf den Gehwegen 
der Bahnhofstraße, um Konflikte zu vermeiden, geplante Fahrradstraßen, 
Ausbau Havelländer Weg, die Seegefelder Straße wird demnächst 
teilweise geöffnet, um die Zufahrt zu dem Park & Ride Parkplatz zu 
ermöglichen 

• Ulf berichtete vom Hauptausschuss über das Hallenbad. Die 
Öffnungszeiten und Eintrittspreise wurden diskutiert. Es wurde ein 
Sozialticket gefordert für z. B. Personen, die soziale Leistungen beziehen 
oder für Personen, die eine Ehrenamtskarte haben. ES wurde bemängelt, 
dass nur die GEGEFA als Betreiber Reha-Sport anbieten darf. Außerdem 
wird erwartet, dass das Hallenbad früher öffnet und / oder später 
schließt. 

• Einladung zum Selbsthilfetag „20 Jahre Selbsthilfe Falkensee“ am 
Freitag, dem 08.09.2023 

• „Tag der Vereine im Havelland“ in Falkensee am 16.09.2023 

• „Stadtevent in Falkensee“, Bündnis gegen Rechts 
 
Achtung weitere Termine 

• Im Juli 2023 findet keine Sitzung des SBF statt. 

• Am 09. August 2023 findet eine Sitzung des SBF insbesondere zur 
Vorbereitung auf das Stadtfest statt. 

 
 
 
 
Wolfgang Quante     Ulf Hoffmeyer-Zlotnik  
(Protokollant)      (Vorsitzender) 


